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Bureau du 
12 novembre 2024 

 

Présents :  

 

Membres du Bureau : Lamis Aljounaidi (visio), Dorothée Citerne (visio), Vincent 

Guardiola, Herminie Metzger, Boris Rowenczyn, Pierre Vidailhet (visio). 

Membres du Comité : Régis Damour, Laure Girodet, Julie Kleinhans 

Excusés : Nesrine Ben Ahmed 

Permanente : Camille Laborie 

Se reporter au diaporama projeté 

Suites du séminaire de rentrée 
• Le PV du séminaire de rentrée 2024 est prêt et va être diffusé. 

• Pour la partie « Enjeux et actions d’une politique RSE de Ponts Alumni », les 

ateliers ont permis d’identifier 8 chantiers concrets répartis en 4 

thématiques (cf infra) sans refaire la charte...  

▪ Sensibiliser nos membres aux enjeux environnementaux 

▪ Faire communiquer étudiants et alumni (1.1) 

▪ Améliorer l’influence de Ponts Alumni (1.2) 

▪ Aider l’Ecole à mettre en place sa stratégie RSE 

▪ Créer un groupe miroir (2.1) 

▪ Créer des récits (2.2) 

▪ Sensibiliser aux enjeux sociétaux 

▪ Être acteur du recrutement et du management inclusif (3.1) 

▪ Sensibiliser nos alumni aux enjeux de S&S (3.2) 

▪ Améliorer éthique et transparence 

▪ Informer nos jeunes alumni sur le contenu de notre charte (4.1) 

▪ Ecrire une charte éthique IP Paris (4.2) 

• Il s’agit maintenant 

▪ d’identifier des leader pour animer chacun, en lien avec la charte ; 

▪ de poursuivre les interviews avec les parties prenantes externes sur la 

RSE (IP Paris, Alumni for the planet, ministères de tutelles, OPPBTP,…) 
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▪ Préparer le questionnaire RSE pour entériner les actions prioritaires de 

la démarche, en distinguant les actions opérationnelles qui relèvent de 

l’équipe, de l’association, des actions qui relèvent de la communauté 

des ponts en tant qu’acteur de vie économique. 

• Premiers chantiers identifiés : 3-Sensibiliser aux enjeux sociétaux 

3.1 : Être acteur du recrutement et du management inclusif 

Vincent Guardiola & Laure Girodet & Camille Laborie 

Proposition : Rapprochement (avec IP Paris ?) d'associations type Mozaik (et ou 

celles de l'Ascenseur) pour bâtir un partenariat concret sur l'ascenseur social 

➢ participation à la soirée proposée par Telecom Paris Alumni et la plateforme 

Ascenseur social (qui réunit des associations engagées dans l’inclusion sociale 

type Article 1 ou Mozaik) ; rencontre avec Mozaik – Guardiola 

➢ visio avec A.Okouloff (Mozaik) pour manifestation d’intérêt – Girodet et 

Laborie 

Démission de la trésorière 
• Nesrine Ben Ahmed, non présente à la réunion, a fait part au président de son 

intention de démissionner le 8 octobre dernier. Le Bureau prend acte de sa 

démission de fait du poste de trésorière de Ponts Alumni. 

• Après avoir remercié Nesrine pour les travaux qu’elle a suivis pendant son 

mandat, le président propose à Vincent Guardiola, son trésorier-adjoint, de 

reprendre le poste de trésorier, ce qu’il accepte. 

• Le poste de trésorier-adjoint étant déclaré vacant, le président propose de 

lancer un appel à candidatures lors de la prochaine réunion du Comité, en 

décembre. Le  Bureau enregistre la candidature d’Herminie Metzger, actuelle 

secrétaire générale. 

Examen des comptes 2024 / prévision 
d’atterrissage 

• Le point est présenté par Vincent Guardiola. 

▪ L’équilibre dépenses/recettes présente un résultat légèrement positif 

(+3k€ contre -9k€ réalisé 2023) sur Ponts Alumni seul (avant 

consolidation des bénéfices SCI Maison des Ponts), inférieur au budget 

(volontariste !) de + 12k€ mais supérieur de 12k€ au résultat négatif de 

9k€ en 2023 (grevé de plusieurs charges exceptionnelles) 
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▪ Bonne année relative sur les cotisations (156k€, légèrement au-dessus 

du budget, contre 140k€ en 2023 pénalisé avec un mois en moins)  

▪ Grosse baisse des revenus publicitaires collectés par la régie 

publicitaire FFE sur les PAM, estimés à 9k€ contre 13k€ réalisés en 2023 

et 30k€ budgétés ambitieusement ! En raison d’une baisse tendancielle 

des recettes publicitaires sur publication papier d’une part, mais surtout 

un retard sur le lancement du PAM de fin d’année (qui va sortir en 

retard et avec une campagne régie tronquée) d’autre part : Cet écart de 

-20k€ est l’explication principale du résultat plus faible qu’espéré 

▪ Au total, les recettes sont au même niveau qu’en 2023 (350k€), et 16k€ 

inférieures au budget (364k€). 

▪ Diminution de 7k€ des « frais d’activités » par rapport au budget (171k€ 

vs 178k€) et de 18 k€ sur le réalisé 2023 (189k€) : baisse des frais de 

réception avec PAF - 5k€ (moins d’évènements) et renégociation de 

l’assurance Station F -1,5k€. 

▪ Le total des charges d’exploitations (atterrissage) à 419k€ est inférieur 

de 10k€ au budget (et de 15k€ au réalisé 2023) 

▪ Le total des produits financiers (estimé) de 104k€ est inférieur au 

budget (113k€) en raison de la baisse plus rapide que prévue des taux 

d’intérêts en 2024 (-10k€), et nettement inférieur au réalisé 2023 de 

146k€ (qui comportait des dividendes exceptionnels +30k€ de PFC et 

des niveaux de taux d’intérêts nettement supérieurs en 2023 sur les 

placements +10k€, mais finalement réduit à 115k€ en raison des 

dotations aux provisions de 31k€ (moins-value de valorisation des parts 

de SCPI UfiFrance)  

▪ Enfin, les Charges exceptionnelles de 14,4k€ correspondent aux frais 

d’avocat de notre action contre les Mines. 

▪ Le résultat estimé à 5k€ est inférieur de 7k€ au budget (12k€), 

principalement en raison des recettes régie PAM non réalisées (-20k€, 

partiellement compensé par des économies ou des bonnes surprises 

côté recettes pour +10k€ comme indiqué ci-dessus. 

▪ En conclusion, un résultat correct, à condition que les produits 

financiers restent suffisants. 

• Frais d’avocat pour l’affaire Maison des Mines et des Ponts : à augmenter 

▪ Le montant final des dépenses d’avocat n’est pas encore certain, en 

particulier parce que la procédure judiciaire n’est pas terminée et qu’on 

ne connait pas encore le montant qui sera effectivement pris en charge 
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par l’ENSTA. Après échange, le Bureau propose de prévoir une dépense 

de 20 k€ au lieu des 14 k€ provisionnés. 

▪ Le trésorier donne son accord pour que ces 20 k€ soient prélevés sur la 

trésorerie car il s’agit de frais exceptionnels. 

• Forfait de 5k€ réglé à UnIPEF : la convention historique qui nous lie à UnIPEF 

est établie sur des échanges de services qui ne sont plus à jour. Il faudra la 

reconsidérer en 2025. 

• Un groupe de travail à recréer pour booster les revenus issus de partenariats 

Entreprise en complément des revenus publicitaires. Voir comment travailler 

ensemble avec l’Ecole 

Points divers 

• Maison des Mines et des Ponts 

• Régis Damour fait le point sur l’avancement du dossier. 

• L’association de gestion des lieux est reprise en main après le départ de son 

président et de son directeur, aujourd’hui remplacés par Pascal RYBAK 

(président) et Barth LAFONT (directeur). 

• La remise des conclusions a été faite le 5/11, l’affaire sera plaidée en janvier. 

• Avec la Fondation 

• Soirée des Ponts confirmée au Musée du Quai Branly le 29 avril. Un sponsor 

(Meridiam) prend en charge la moitié du montant de location de la salle (total 

de 29,4 k€), il est indispensable de trouver des sponsors complémentaires, et 

donc de réfléchir à ce qui intéresserait des entreprises comme rencontre avec 

des étudiants, … Se rapprocher de Sophie Lucas à l’Ecole pour les relations 

entreprises. 

• Nous aurons le plaisir d’accueillir à partir du 8 janvier 2025, Xavier Dubrac (CIV 

89 – Directeur des projets @ADP) dans le cadre d’un mécénat de compétences 

établi entre adp et la Fondation des Ponts. Parmi les sujets qu’il pourra 

prendre en charge figurent les relations avec les délégués de millésime et le 

service aux entreprises, mentionné précédemment. Xavier interviendra à mi-

temps. 
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• Avec l’ENPC et la Fondation 

Le projet Marie-France Clugnet porté par la Fondation et ses donateurs prend forme. 

L’exposition « Un cliché contre des clichés : femmes ingénieures, un métier au 

féminin pluriel » s’installe fin novembre à la Cité des Métiers pour la semaine de 

l’Industrie et jusqu’en février 2025 avec la semaine des femmes ingénieures. Il est 

également prévu que ces 21 portraits de femmes diplômées des Ponts circulent 

auprès des collégiens et lycéens, mais aussi fassent l’objet d’une exposition 

temporaire à l’ENPC. 

A noter : le film « Construire » est « en panne », un plan de communication va être 

relancé par l’Ecole. 

• Avec IP Paris 

Deux rencontres entre alumni des écoles de l’Institut Polytechnique de Paris ont été 

organisées ces dernières semaines, à l'occasion de déplacements de Thierry Coulon, 

président du directoire d'IP Paris : 

• le 24 octobre à Londres, un dîner organisé à l’initiative de Christopher Cripps, 

vice-président International d’Institut Polytechnique de Paris, et de Sylvaine 

Neveu, vice-présidente partenariat d’IP Paris, avec des représentants des 

associations d’alumni d’IP Paris sur place : Christophe Le Lannou (X92), Juliette 

Quellec (ENSAE), Joël Kerleguer (Télécom), Fabien Zaveroni (ENSTA) et notre 

représentant Guillaume Laurent (CIV 13). 

Ce dîner a permis de discuter des avancées d’IP Paris et d’échanger sur 

la création d’un réseau d’alumni à Londres, et au Royaume-Uni de manière 

générale. Les discussions se poursuivront avec la perspective d’organisation 

d’un événement aux printemps. 

• le 7 novembre à Berlin, une soirée avec cocktail organisée par une équipe X-

ENSAE à l’initiative de Guillaume Gommard (X2000), attaché d’armement à 

l'ambassade de France à Berlin. 

Cette soirée a permis une discussion passionnante sur l’Institut Polytechnique 

de Paris, son histoire, ses défis et son développement à l’international. Les 17 

alumni présents, principalement issus des secteurs des données et de 

l’énergie, représentaient toutes les écoles d’IP Paris. Merci à nos 

trois Alumni de l’École nationale des ponts et chaussées de nous y avoir 

représentés : Walid Fourati (CIV 10), Lorenz Schober (CIV 04) et Antoine 

Tranchet (CIV 14) 

https://www.ponts.org/profil/guillaume.laurent
https://www.ponts.org/profil/walid.fourati
https://www.ponts.org/profil/lorenz.schober
https://www.ponts.org/profil/antoine.tranchet
https://www.ponts.org/profil/antoine.tranchet
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Ces évènements sont l'occasion pour Ponts Alumni de tisser des liens plus forts avec 

nos communautés d'alumni à l'international et de trouver des alumni référents 

disposés à faire le lien avec les "ambassades" IP Paris déjà en place ou qui ne 

demandent qu'à se mettre en place. Nous travaillons actuellement au 

rapprochement de nos communautés à Tokyo/Japon, Santiago du Chili/Chili, 

Montreal/Quebec, Madrid/Espagne mais encore beaucoup d'autres. 

• Ponts Alumni Magazine 

• Prochains numéros 

▪ Énergies renouvelables (parution Décembre) 

▪ Le monde de demain est-il encore assurable ? (Parution Janvier) 

• Difficultés rencontrées par sa pilote pour boucler le dossier du PAM sur les 

assurances. Régis Damour propose de contacter Bertrand Labilloy, Directeur 

général de CCR Re, pour une itw portrait qui complèterait les articles déjà 

reçus. 

• Idées de dossiers pour 2025 

▪ Tunnels, galeries multiréseaux / AFTES et Ponts Construction,… 

▪ Maroc, avec Ponts Maroc 

▪ IP Paris 

▪ RSE (volet sociétal) 

▪ Expos universelles 

▪ IA, aider l’ingénieur à construire un monde meilleur 

▪ Nouveaux métiers de l’ingénieur (Jeux vidéo, FB, Insta ? mais alliance 

ingénieur et biologiste, IA) 

▪ La mer 

• A noter : des éléments du livre de XPP Immobilier sur le changement 

climatique ont été proposés au Comité de rédaction de PCM pour 

programmation en 2025 ? 

Prochaines dates 
• Comité de sélection pour le programme Ponts Alumni à Station F : lundi 9 

décembre. Vincent Guardiola accepte de rejoindre le jury et nous le remercions. 

• Sortie de l’annuaire : le choix de différents projets de couverture va être soumis 

au Comité 

• Gouvernance 

o 18 décembre (Comité + dîner de fin d’année) 

o Dates 2025 ci-après. 
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